

## El Sol de Toluca

# Edomex subió calificación crediticia y con baja deuda durante la pandemia

S&P Global Ratings una calificadoradora de deuda señala en su informe anual que el estado de México durante los dos próximos años tendrá mayor liquidez y poca deuda

### Filiberto Ramos | El Sol de Toluca

El Edomex subió durante la pandemia su liquidez crediticia debido al desempeño presupuestal, según refleja en su informe la calificadoradora S&P Global Ratings.

De acuerdo con el informe entre el 2020 y todo el 2021, la entidad mexiquense pudo pasar al emisor de largo plazo en la escala nacional conocido como 'mxAA' que otorga dicha calificadoradora.

El documento señala que la perspectiva es que el desempeño sólido del estado permitió que para los próximos dos años tenga dicha posición; añade que esto permite avanzar en gasto de inversión, mientras mantiene un nivel de deuda bajo.

El cambio de posición como emisor crediticio de largo plazo, para la entidad mexiquense se reveló el lunes 28 de febrero.

Aunque la calificadoradora también advierte que en los 12 a 18 meses la calificación que se le otorga al estado, podría bajar.

"Si las transferencias federativas reflejan déficit, después del gasto de inversión consistente en más del cinco por ciento, de los ingresos estatales", advierte la calificadoradora.

Por tanto la entidad mexiquense, debe mantener su rendimiento. "En nuestra opinión, esto podría erosionar la posición de liquidez del estado de México", agrega el informe.

### ESCENARIO POSITIVO

Por otro lado, también consideran que la calificación que se ha otorgado a la entidad en liquidez, en los próximos 12 a 18 meses. Lo anterior, relacionado a sus buenas prácticas en políticas públicas y la baja deuda que se adquiriera.

En este sentido refiere el estudio que la deuda al 31 de diciembre de 2021 del estado de México, sumó 48, 337 millones de pesos.

Asimismo, el pronóstico de la calificadoradora es que el Edomex adquiriera una deuda adicional de 5,500 millones de pesos a largo plazo.

Dicho presupuesto estaría destinado para rubros como el plan de infraestructura y destinado a carreteras, conectividad aeroportuaria, así como el transporte público.

La expectativa es que el estado de México mantenga un dinamismo en cuanto a la recaudación de ingresos y tenga un control de gastos operativos.

Cabe destacar que la calificación otorgada por S&P Global Ratings se basa en el desempeño presupuestal del estado, que es coincidente con su liquidez.

Asimismo, por la forma en que la entidad ha afrontado las condiciones adversas durante la pandemia del Covid-19.

También la implementación de prácticas fiscales productivas y el nivel de deuda baja, que está por debajo de otros estados, pese a que la entidad mexiquense, tiene un tamaño per cápita más alto.